



穂井田 ええとこ

第24号
編集及び発行
穂井田地区
社会福祉協議会

穂井田地区
世帯数 716世帯
総人口 1,470人
65歳以上 607人
15歳未満 95人
(2020年12月31日現在)



瑞宝単光章に輝かれました

春の叙勲において、渡邊賢治さんが「瑞宝単光章」という輝かしい章を受
けられました。

1979年に消防団に入られ長きに亘り地域防災にご尽力いただいで
ます。

「絆を大切に、消防団が地域の核となる存在であり続けたい」と後進の団
員たちにも呼びかけて下
さっています。

おめでとございます。
そしてこれからもよろしく
おねがいします。



穂井田憩の家30周年を迎えて

平成2年11月5日に倉敷市穂井田
憩の家として開館し、昨年で30周年
を迎えました。当時の開館式の模様
をアルバムで懐かしく拝見し感慨深
く思いもひとしおです。

す。今年度は、コロナウィルスの影響
で館での会合も減少しましたが、感
染対策もいたしておりますので、皆さ
まの来館をお待ちしております。

井上美津子

現在も変わらず30年前の建物とは
思えないと訪れた方が言って下さい
ます。これも偏に前管理員の太田由
利子さんの、27年間に渡り維持管理
に努めてこられたお陰と感謝申し上
げます。

憩の家は、地域住民の憩いの場・集
会の場として、また、穂井田地区社協
の事務局としての役割を担っていま



太田 由利子さん



憩の家



持続可能な地域にするために

玉島陶・服部地域まちづくり協議会(201
6年5月設立)は穂井田地域の人口減少を食い
止めようと発足して5年が経ちます。そして、
地域の皆様にはご理解、アンケート調査など多
くのご協力いただきました。成果として15世帯
の移住者の方が来られました。

そして、来年度は2回のアンケートの結果を
踏まえ、持続可能な地域にするための地区計
画の策定に取り掛かります。これからが正念
場、穂井田地域の明るい未来のために努力して
参りますので、お一人お一人の地域への思いを
反映させるためにも、より多くの方の積極的な
ご参加をよろしくお願い致します。



玉島陶・服部地域まちづくり協議会
副会長 太田 博朗

市民農園と体験収穫祭

今年度のまちづくり協議会は、備中県民局
提案事業で「市民農園」と「体験農園・収穫
祭」を実施しました。9月に種をまき、11月
に収穫祭を開催しました。収穫祭には、17組
のご家族が参加してくれました。大きな大根
抜きには苦戦していたようです。「わさび菜
は初めて」と驚きながらレシピを聞いている

お母さん。「こんなにもらってもいいの?」と
驚きながらも車に詰め込むお父さん。「穂井
田っていいところですね」と大きな喜びを
いっぱい詰め込んで帰っていかれました。市
民農園も10区画用意し、楽しそうに土と取り
組んでいる親子の姿も見られます。「穂井田
ええとこウエブ」とパソコン・スマホに力頂
くと、その楽しい様子も見えますので、ぜひ
ご覧頂きたいと思えます。

チーズ工房誕生 『地域活性化に...』

弥高山で御両親と酪農を営んでいる三宅春
香さんが、この4月より、牧場直営のチーズ
工房をオープンされます。牛乳の甘みを感じ
るモッツアレラやお酒に合う熟成タイプなど
色々なチーズを製造・販売するそうです。



モッツアレラ



オーナー
三宅春香さん(左)

チーズは別名「白い肉」と言われ、良質なた
んぱく質を含み、少量でも栄養価が高く免疫力
アップにも繋がります。モッツアレラとわさび
醤油など、和食との相性も抜群だそうです。

穂井田の特産品(モモ)を使ったチーズも
開発中。「チーズ工房を通して地域の魅力を
伝えられるよう頑張りたい。是非、遊びに来
てください!」春香さんより。

穂井田地区の皆さん宜しくお願いします。
私も応援します。

チーズ工房連絡先
TEL: 080-1907-5901
Mail: cheehrk@gmail.com



藤井 巧

穂井田小学校PTA活動

PTA会長 川崎 竜紀
 本年度は、昨年度末より続くコロナ禍によりほとんどの行事が中止となり、主だったPTA活動はできませんでした。そんな中でも、子供たちが元気に学校に通っていったことが何よりかと思えます。不安定な情勢ではございますが、引き続き暖かく見守っていただき、ご理解ご協力を頂けたらと思います。



穂井田小の伝統芸能・和太鼓

穂井田小では、高学年になると和太鼓の演奏の練習を行っています。10年以上続けてきた伝統の練習です。学校音楽祭で披露するため、手の豆をつぶしながらも練習を続けます。今年度はコロナ禍で残念ながら学校音楽祭がなくなりましたが、学芸会でお披露目しました。これからもずっと続けたい穂井田小の伝統です。



今できることを全力で取り組む

玉島北中学校 PTA副会長 木口 直好
 今年度は、新型コロナウイルスの影響で、通常とは異なる学校生活が始まりました。穂井田小学校出身の子供たちは、このような中でも、夢や希望に向かって、今できることに全力で取り組んでいます。子供たちが楽しく快適な学校生活を送れるようサポートできればと考えており、今後ともPTA活動にご理解とご協力をお願いします。



穂井田認定こども園

楽しみにしていた園舎も完成し、10月中旬より新園舎での生活が始まりました。「きれいだね」「園庭大きいね」「公園みたいな遊具だ!」と子ども達は、新しい園舎や園庭に大喜びで、元気いっぱい遊んでいます。地域の皆様には、新園舎建設・移転の際、ご理解ご協力を頂きありがとうございました。これからも「豊かな心・明るい笑顔・みんな仲良く」を目標に、地域の中の子育て施設として取り組んでいきたいと思っております。どうぞよろしくお願いたします。



一椀のお茶にもてなしの心を込めて

楽しいお茶の教室 豊田 園子
 子供茶会、子ども園茶会、文化祭も中止。しかし、こんな時だからこそ、心を落ち着かせることのできるお稽古は、大切な時間となりました。そして私たちにできることは、一椀のお茶におもてなしの心を込めること。集うことは難しくても、訪れた方へお茶の接待をし、喜んでいただくことができました。再び、笑顔で集える日が来ることを願って、これからもお稽古に励んで参ります。



男性料理教室&ふれあい会食会

金関 高司
 今年はコロナの関係で例年実施していた「ふれあい会食会」は中止、また楽しみにしていたうどんツアーも中止となりましたが、7月から開いている料理教室は、精鋭10名が水田講師の熱心な指導のもと、色々な料理にチャレンジしています。ピザ、うどん打ち、てんぷら、秋刀魚の炊き込みご飯、刺身、ちらし寿司、茶わん蒸し、おせち料理等々。旬の料理を講師の指導を受けながら会を重ねるたびに要領もよくなり、講師を囲み楽しく、美味しくいただいています。



ちらし寿司

育てる会恒例行事

穂井田地区青少年を育てる会 会長 田村 眞一
 青少年を育てる会の活動においては地域の方々、保護者の皆様、小学校の先生方ご協力ありがとうございました。今年度は行事開催が難しい中、鉛筆削り大会、お飾りづくり講習会を実施しました。鉛筆削り大会では皆上手に削れていて審査が難しかったです。またお飾り作りでは皆さん上手にお飾りを作っていました。来年度は子供たちが楽しめるすべての行事が開催出来ればと思います。これからもよろしくお願いたします。



穂井田地区民生委員児童委員協議会

渡邊 賢治
 皆様には、倉敷市社会福祉協議会の会員募集、赤い羽根共同募金、歳末助け合い運動など各種活動に、ご支援、ご協力を頂き大変有難うございます。さて、昨年より新型コロナウイルスの感染拡大により、会議・研修会等も中止が続く、高齢者世帯などの訪問活動も制限される中で、できる範囲の活動しております。新型コロナウイルスの早期の終息を願いながら、近くの福祉相談員として頑張っていきたいと思っております。皆様のご支援、ご協力をお願いいたします。

100歳体操のすすめ

せせらぎ会 井上美津子
 コロナウイルス感染防止の為、昨年3月より休会して早1年。思ってもみなかった情勢となりました。その中で、100歳体操は、毎週火曜日午後1時半より憩の家で行っています。簡単な体操ですが、継続する事で動ける身体と楽しい仲間づくりを目指しています。



笑いは百薬の長

第二喜楽会 中島 聡之
 「ホールインワン」を取っても、車も賞金もありません。でも、「憩の家」のグラウンドは、実に変化に富んだ素晴らしいもので楽しい笑いをたくさん生み出してくれます。「百聞は一見にしかず」ぜひ一度おいで下さい。用具も揃っています。毎日曜日の朝9時お待ちしております。



穂井田学区の交通安全

穂井田学区交通安全対策協議会会長 渡邊 常吉
 玉島交通安全協会穂井田支部長 井上 勝
 穂井田地区の皆様には平素から交通事故防止の為に、格段のご尽力を賜り厚く御礼申し上げます。
 さて、令和2年春秋の交通安全市民運動は全国一斉に実施され、倉敷市内では左記の通り重点目標を掲げ「二万人の交通マナー向上作戦」が行なわれました。

- 子どもを始めとする歩行者の安全と自転車の安全利用の確保
- 高齢運転者等の安全運転の励行
- 危険な横断の禁止
- 夕暮れ時と夜間の交通事故防止と飲酒運転等の危険運転の防止
- スピードダウンの励行 ○合図の徹底
- 水路等への転落事故防止

玉島地区交通安全事故ゼロ達成運動成績表(令和2年1月~令和2年12月)

- 令和2年ゼロ達成運動(14学区中) 穂井田ベスト5位
 - 住民が加害者側の事故3件(14学区中) 穂井田ベスト4位
 - 住民が被害者側の事故2件(14学区中) 穂井田ベスト5位
- その他、地区内の交通安全設備の修繕として、穂井田小学校より弥高地区への道路標識が老朽化の為、看板を3個修繕しました。



交通安全母の会

会長 難波 友絵

今年度はコロナウィルスの影響で様々な行事が中止・縮小されました。そういった中、小学校、通学路、憩いの家、ひだまりカフェ等、出来る範囲で穂井田学区の交通安全を呼び掛ける活動を行いました。これからも地域の安全のため、啓発活動へのご協力をよろしくお願い致します。

コロナに負けず笑顔で!

穂井田愛育委員会 会長 森永 博子

いつも愛育活動にご協力頂き感謝いたします。今年度は、「コロナ」に負けて活動も思うようにできず、申し訳ありません。唯一活動できたのが「広報くらしき」の配布と「友愛訪問」活動でした。

友愛訪問では、皆様の健康を祈りつつ、有志で「マスク」を作成し配布させていただきました。来年度に希望をたくし、皆様に寄り添える愛育でありたいと願っています。皆様もお元気で、笑顔でお過ごし頂き今後の愛育活動にぜひご協力頂けますことをよろしくお願い致します。



なくならない不法投棄

玉島地区環境衛生協議会穂井田支部 金関 高司

今年はコロナの影響で諸活動が中止となりました。支部総会も資料の配布とし、環境改善組長研修会、3月・9月の一斉清掃等が中止となりました。穂井田プールへEM菌投入もプール老朽化のため廃止となりました。

住みよい玉島・環境健康祭りは大幅に縮小し環境川柳・支部活動状況の展示のみとなりました。このようなかで、犬のフン害防止のPR、美化推進員による「ゴミステーション」の分別指導、不法投棄の патруルを地道に実施し、増原池その他の不法投棄の回収等を実施しています。早く正常な活動ができるようにと願うとともに、これからも皆様のご協力をお願いします。



無理せず 楽せず

くらしき心ほっとサポーター 中島 一郎・森永博子・白井木綿子

「つなげよう」と思い、続けよう楽しい活動をスローガンに玉島地区内15名で活動しています。

- ◎心の健康づくりの推進
 - ◎正しい知識を広める活動
 - ◎障がいのある方との交流
 - ◎自分たちの知識を広める学習など
- スローガンにもあるようにみんなと一緒に、楽しく活動しなければ長続きはしないと思っています。私もやってみようか、多少でも関心のある方、気軽に声をかけてください。



倉敷市農業土木委員の紹介

穂井田4(服部)地区 森永 寛

農業土木委員は、穂井田地区では5人が3年間の任期で活動しています。陶西地区担当者は谷口定正さん3期目です、陶中地区担当者は渡邊常吉さん3期目です、陶東地区担当者は小坂秀二さん4期目です、服部地区担当者は森永寛で5期目です、弥高地区担当者は山邊孝義さん1期目です、穂井田地区の皆様は日常生活を安全に過ごして頂くために活躍出来ればと願っていますのでご協力をよろしくお願い申し上げます。

地域のみなさまへ

社会福祉法人三穂の園 障害者支援施設 住倉学園 川上 裕右

穂井田地区を始めとする地域の皆様には、平素より大変お世話話になり感謝御礼申し上げます。昨年は、新型コロナウイルス感染症流行にて、障がい者の方々も地域外出の機会を失う生活を送る事となりました。秋に弥高山八十八か所散策を巡り歩き、改めて外に出られる喜びや、山中で食べるお弁当、調理された豚汁は、普段の食事とはまた違うかくべつの美味しさにて笑顔溢れる希望のひと時でした。また地域の皆様方と一緒に楽しく過ごせる一年になりますよう願うと共に今後共お付き合いの程宜しくお願い致します。

グリーンピア瀬戸内

デイサービスセンターグリーンピア瀬戸内では、マッサージの先生に週4回お越し頂いて無料で施術をして頂いています。ご利用の皆様には、なかなかご自分では整体に行く機会がないので大変好評です。皆様に気軽に足を運んで頂けるよう職員一同頑張っていきたいと思っております。今後ともデイサービスをよりよくお願い致します。



穂井田消防団

分団長 浅野 保己

昨年は、新型コロナウイルスの影響で消防団活動が思うように出来ず、昨年末出場予定で、練習をはじめていた操法大会は延期、年末夜警は中止、出初式も中止になりました。「コロナ」だから出勤しないわけにはいきません。災害は何時やってくるかわかりません。我々は、二密を避けながら、試運転、器具の点検等を毎月おこなっています。我々消防団は、地域の安全を守る為、何時でも出動できる体制をとっています。今年度も宜しくお願い致します。

農業委員

藤原 安信

平素より農業委員会に、ご協力頂きまして誠に有難うございます。

- 穂井田地区 農業委員 藤原 安信
- 農地利用最適化推進委員 陶 地区 渡辺 英一
- 服部地区 井上 勝

来年度も農地利用状況調査(農地パトロール)、農地法における許可申請に係る調査等、皆様にお話等、伺う機会があるかと思いますが、その際はぜひよろしくお願い致します。

いろいろな遊びを工夫して…

学芸会の振替休日に毎年行っていたバス旅行の代わりに「お楽しみ会」を開催しました。午前中は運動場で玉入れドッチビー、リレーなどチーム対抗のミニ運動会をしました。午後は6年生が世話係りをした射的やスーパーボールすくい、円盤玉入れなど学年別に回り、各々色々な景品をゲットし一日を楽しみました。



新しいかたち

今年度、スタートはコロナウイルス感染拡大の為、緊急事態宣言発令の中スタート。何も、活動ができません。いま夏が過ぎ、秋口にやっと活動開始になりました。

ひだまりカフェ 梶谷千賀子

マスク着用はもちろん、アルコールでの消毒・検温等3密を避け今までに無い新しいかたちで、子供達をどう安全に楽しい場に来るかを模索しながら、これからも頑張りたいと思います。



2020岡山県未来の科学の夢絵画展表彰



発明協会会長奨励賞 「応援しマスク」 穂井田小学校 1年 妹尾真太郎さん

「つなぐ」

令和2年に行われた第40回クイーンズ駅伝において、日本郵政グループは大会2連覇を果たしました。「たすきをつなぐ」駅伝と郵便を届けることで人や社会を「つなぐ」郵政事業はとても親和性があります。これからも地域の皆様と郵便局が「つながり」を持ち、安心した生活が送れるよう取り組みます。心を「つなぐ」年賀状は当選していましたか。



穂井田郵便局

穂井田剣道少年団

新たに幼児1名、小学生3名、大人2名が入団し、今年創立49周年を迎える伝統ある穂井田剣道少年団も20名の団員となり活気付いています。コロナ禍で思うように練習が出来ない日もありましたが、対策をしっかりと行い、暑さ寒さにも負けず剣道の「礼に始まり礼に終わる」「一生懸命は楽しい」を合言葉に稽古に励んでいます。

中山 龍治

令和2年度表彰

- 瑞宝単光章 元倉敷市消防団分団長 渡邊 賢治
中国地方更生保護委員会委員長表彰 谷口 範之
倉敷市長感謝状 中川 征子
倉敷市長表彰 小松原恵次(2部)
倉敷市長表彰 中塚 仁視(3部)
倉敷市消防団長表彰 中島喜久夫(1部)
倉敷市消防団長表彰 中島 義行(1部)

令和2年度諸事業費一覧

2021年2月1日現在(単位:円)

Table with 3 columns: 項目 (Item), 金額 (Amount), 備考 (Remarks). Total amount: 626,487.

地区年間行事予定

- 2021年
4月 わらび狩り(育てる会)(11日)
5月 地区社協 総会
6月 鉛筆削り大会(育てる会)
8月 第39回夏祭り(地区社協)
9月 廃品回収(小学校)
10月 第13回いきいきフェスタ(地区社協)

- 11月 第33回文化祭(地区社協)
12月 もちつき大会(育てる会)
2022年
1月 穂井田小祭り・感謝の会(小学校)
2月 廃品回収(小学校)
3月 広報誌発行(地区社協)

<状況により変更・中止の場合があります。>

編集後記

今年度は新型コロナの影響で、予定されていた行事の大半が中止となるなど、残念な一年となりました。お互い感染対策を徹底してコロナ禍を乗り越え、地域一丸となって活気のある穂井田にしていきましょう。

